
公益社団法人愛知県医師会 第 20回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 10月 12日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 5分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   西 脇  毅  横 山  正 

   舩橋克明   森  亮太  

監 事／伊 藤 宣 夫  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  河 村 英 徳  間 瀬 光 人 

監 事／岡 本  晃 

 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

※舩橋理事遅刻のため、承認事項については、出席者 20名(うち理事 15名)にて審議

した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 21名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①一般社団法人豊橋市医師会(会長 山本和彦)主催の令和 6年度 BCG予防接種講習会

〔11/25(土)〕の共催について 

②一般社団法人稲沢市医師会(会長 笠原純一)主催の日医認定産業医研修会

〔12/13(水)〕の共催について 

③一般社団法人豊橋市医師会(会長 山本和彦)主催の日医認定産業医研修会

〔R6.2/21(水)・2/22(木)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 



 

(２)日本医師会国際保健検討委員会(委員長 神馬征峰)主催のハーバード大学 T.H.Chan

公衆衛生大学院 武見国際保健プログラム設立 40周年記念シンポジウム〔11/11(土)〕

への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、標記シンポジウムの講師として本会の大石理事を派遣す

ることが承認された。 

 

(３)臨時適性検査を行う公安委員会認定医の推薦について 

樫尾理事より説明され、異動による 1名の再就任について承認された。また、みど

りの風南知多病院の中根藤七先生を新たに認定医師として推薦することが承認され

た。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 11/6(月) 「現代医学」誌 70巻 2号座談会 ウインクあいち 
浦田理事 

間瀬理事 

2 11/9(木) 愛知県医師会館建設小委員会 
405会議室(仮事務

所) 

大輪理事 

樫尾理事 

3 
11/15(水) 

12/20(水) 

在宅医療・介護連携推進事業ネット

ワーク会議【WEB会議】 
ウインクあいち 

森理事 

松浦理事 

4 R6.1/13(土) 学校保健健診懇談会 栄ガスビル 
西脇理事 

田那村理事 

5 R6.1/20(土) 
愛知県医師会医療安全支援センタ

ー(苦情相談センター)講演会 

名古屋サンスカイ

ルーム 

横山理事 

渡辺理事 

6 R6.1/24(水) 
医学生、若手医師と地域医療を考

える会【WEB会議】 
名古屋掖済会病院 

小出理事 

浦田理事 

7 R6.2/10(土) メンタルヘルスケア研修会 ウインクあいち 
舩橋理事 

河村理事 

 

３．令和 5年度看護職員確保事業費補助金、看護師等養成所運営費補助金、医師会立看

護師・准看護師学校養成所への助成金の配分について 

大石理事より説明され、標記の補助金及び助成金を各学校ならびに各医師会へ配

分することが承認された。 

 

 

 

 



―協議事項― 

４. 仮事務所の事務所使用転貸借契約について 

大輪理事より説明され、本会の使用借物件である仮事務所の一部を医師国保、医

師連盟、産婦人科医会、内科医会等、病院協会及び医療法人協会に令和 5年 11

月 1日より転貸するにあたり、資料のとおり契約することが承認された。 

 

５．事務職員の土曜日の日直について 

樫尾理事より説明され、毎週土曜日の本会職員による日直当番について、問い合わ

せ件数が少ないこと等の理由より、令和 6年 1月から廃止することが承認された。 

 

６．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について 

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔10/4(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、令和 4年度収入支出決算、令和 5年度収入支出予算、勤務医特別

委員会の常設化について協議がなされたことが報告された。 

 

２．日本医師会医療秘書認定試験委員会〔10/4(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

野田副会長より、医療秘書認定試験問題の選定及び問題別難易度の推定について

協議されたことが報告された。 

 

３．全国医師会勤務医部会連絡協議会〔10/7(土)〕について 

(日本医師会(担当：青森県医師会)主催：ホテル青森) 

浦田理事より、「2024 年、変わる勤務医、輝く勤務医」をメインテーマとして、

全国から 288名が参加して開催されたことが報告された。2024年 4月からの医師

の労働時間上限規制適用と、新興感染症対応を踏まえた第 8次医療計画策定が目

前に迫っており、勤務医のより良い労働環境と、新興感染症を平時から見据えた

医療提供体制の構築を目指し、医師偏在指標で全国 44位の医師少数県である青森

県の現状と課題並びに苦悩の共有に基づいた討議を通じて、国民に向けた「あお

もり宣言」が採択されたと報告された。 

 

４．中部医師会連合勤務医特別委員会(WEB会議)〔10/9(月・祝)〕について 

(中部医師会連合主催：804会議室) 

浦田理事より、医師の働き方改革の各県の進捗状況について意見交換を行ったこ

と、今後中部医連での当委員会の常設については今後の医師の働き方改革、医師

会会費無料化延長の動向を見て判断することとなったことが報告された。 

 

５．日医医業税制検討委員会〔10/4(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

横山理事より、令和 6年度の医療に関する税制要望について厚生労働省の税制要

望と比較して検討されたことが報告された。また、社会保険診療に関する消費税

の取り扱いについての経緯、令和 4年度診療報酬改定における対応について再度

確認され、今後の進め方等について検討されたと補足された。診療所については

非課税のまま診療報酬上の補てんを継続しつつ、病院においては軽減税率による

課税取引に改めるとの要望が再度確認されたことが報告された。 

 

 



６．都道府県医師会母体保護担当理事連絡協議会〔10/6(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

舩橋理事より、各都道府県への母体保護法指定医師制度運用に関するアンケート

調査結果の報告があったこと、日医の指定基準モデルの改定を含め母体保護法に

関する WGの検討事項は、12月 2日(土)開催の家族計画・母体保護法指導者講習

会(オンライン開催)で講演されることが報告された。 

 

７．中部医師会連合地域包括ケア特別委員会〔10/1(日)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

森理事より、ACPの普及に関する取組について、各県医師会より報告がなされ、他

県の取組について、お互いに質問がなされたことが報告された。また、前回の特別

委員会で議論が途中となっていた地域包括ケアの推進にあたり各県の特色ある取組

について、各県医師会からの追加資料を交え、改めて議論がなされたと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

８．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔9/29(金)〕について 

(9階大講堂) 

加藤副会長より、二次医療圏別地域包括ケア病棟の患者及び救急患者受入状況に

ついて説明及び意見交換がなされたことが報告された。 

 

９．社保指導委員会〔9/26(火)〕について 

(9階大講堂) 

大輪理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(7～9

月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなされたこと

が報告された。 

 

１０．愛知県医師会館建設小委員会〔9/28 (木)〕について  

(804会議室) 

大輪理事より、日建設計から建設会社が提出した見積書の速報値報告があり、各

社へ見積内容に対する質疑を行った上、10月 19日の小委員会で業者選定、10月

26日の理事会で業者決定をすることとしたことが報告された。また、仮事務所の

使用転貸借契約及び周辺駐車場、陶壁、絵画、事務職員の土曜日日直、会館建替

に関する寄附金募集について検討したこと、県下医師会長等協議会の開催日程・

場所、救急医療情報センター移転日、眼科医会の仮事務所移転について報告した

ことが説明された。 

 

１１．男女共同参画委員会(WEB 会議)〔10/5(木)〕について 

(804会議室) 

小出理事より、今年度の「医学生、若手医師と地域医療を考える会」における開



催方法について協議したこと、日医男女共同参画委員会について報告を行ったこ

とが報告された。また、第 8次医療計画について話題提供がなされディスカッシ

ョンを行ったと補足された。 

 

１２．医療関連職検討委員会(WEB会議)〔9/29(金)〕について 

(804会議室) 

大石理事より、令和 5年度医師会立助産師・看護師・准看護師学校養成所への助

成金配分(日本医師会)、令和 5年度看護師等養成所運営費補助金(実習病院未併設

養成所分)の配分表(案)、令和 5年度看護職員確保事業協定経費配分表(案)につい

て協議されたことが報告された。 

 

１３．麻薬等に関する懇談会〔10/2(月)〕について 

(栄ガスビル) 

渡辺理事より、東海北陸厚生局麻薬取締部・愛知県保健医療局生活衛生部医薬安

全課・愛知県警察本部刑事部組織犯罪対策局薬物銃器対策課を交えて、情報・意

見交換等を行ったと報告された。 

 

１４．健康教育委員会(WEB会議)〔10/4(水)〕について 

(804会議室)  

   西脇理事より、令和 6年度の健康教育講座開催について検討し、5月～7月担当の

委員に講師の推薦を依頼したことが報告された。また、健康教育記事の新聞掲載

について検討し、令和 6年 4月より隔月にて記事を掲載するものとし、次回委員

会にて具体的な掲載スケジュールを協議するとともに、各医会担当の委員に執筆

者の推薦を依頼する方向で進めることとなったと補足された。 

 

１５．医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔9/26(火)〕について  

(東別院会館) 

横山理事より、事例報告・検討<令和5年8月分>新規事例103件、継続相談42件、総

計153件(歯科8件)であったと報告された。 

 

１６．調査室委員会(WEB会議)〔10/3(火)〕について 

(805会議室) 

横山理事より、会員意識及び実態調査について、回答率の向上のため、周知・回

答への協力依頼をより行うことになったと報告された。また、令和 6年度予算編

成に向けた財政審における社会保障に関する資料を解説し議論を行い、その他、

MEDIFAX および日医プレスリリースについて担当委員より解説いただき議論を行

ったと補足された。 

 

 



１７．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～5の本会研修会は資料により報告とすると発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
9/29(金) 

10/5(木) 
健康教育講座 

88名 

61名 

西脇理事 

田那村理事 

2 9/30(土) 医療従事者の認知症対応力向上研修 36名 
森理事 

松浦理事 

3 10/1(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力向上研修

会 
37名 

舩橋理事 

河村理事 

4 10/5(木) 産業医研修会 107名 
舩橋理事 

河村理事 

5 10/9(月・祝) あいち小児在宅医療実技講習会 66名 
森理事 

松浦理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１８．愛知県感染症対策連携協議会医療に関する検討部会〔9/29(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県本庁舎) 

田那村理事より、各種事前調査に関する実施状況と回答について説明がなされ、

愛知県感染症予防計画の骨子・素案・目標値・流行初期の医療体制について検討

し、各種協定締結について意見交換されたと報告された。また、次期愛知県地域

医療計画について報告があったと補足された。 

 

１９．苦情解決合議体〔9/29(金)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館) 

松浦理事より、新規苦情受付状況報告において、苦情受付件数は前年に比べ増加

しており、8月は 37件と過去最多であったと報告された。個別案件では、食材費

の水増し徴収について取り上げられ、運営適正化委員会のこれまでの対応の説明

がなされたと補足された。 

 

２０．医歯薬連携による糖尿病重症化予防事業有識者委員会〔9/29(金)〕について 

(㈱三菱総合研究所(愛知県事業受託先)主催：愛知県歯科医師会館) 

横山理事より、医歯薬連携による糖尿病重症化予防プログラムについて愛知県下の

自治体職員向けの研修会が行われた報告があり、本プログラムの導入・計画策定支

援、効果検証に向けた検討が行われたことが報告された。また、さらなる周知のた

めにシンポジウムを開催する方針となり、内容について議論されたと補足された。 

 

２１．妊婦・乳児健康診査に関する協議会〔9/27(水)〕について 

(愛知県市長会主催：9 階大講堂) 

西山監事より、交渉市である 7市町と本会・愛知県産婦人科医会役員・愛知県小



児科医会役員で協議し、合意に向け見識ある意見を交えた後、小牧市(代表市)か

らの令和 6年度の妊婦健診・基本健診料は当年度比 280円増(1回 20円増×14回)

とする提案に了承したことが報告された。 

 

【その他事項について】 

２２．臓器移植対策推進功労者に対する厚生労働大臣感謝状贈呈対象者について  

樫尾理事より、六鹿雅登先生(名古屋大学大学院医学系研究科)が受賞されたと報

告された。なお、表彰式は令和 5年 10月 21日(土)に広島県民文化センターで開

催されることが補足説明された。 

 

２３．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年１０月１２日 

 


